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Parma, 16 marzo 2024 
 
 
 

VERBALE ASSEMBLEA ORDINARIA 
sabato 16 marzo 2024, ore 11,30 

 
 
 

Oggi sabato 16 marzo 2024, alle ore 11,30, presso l’Hotel San Marco, in via Emilia Ovest 42/A, località 
Ponte Taro (PR), si è riunita in seconda convocazione, essendo la prima andata deserta, l’assemblea 
ordinaria dei soci del Gruppo Medaglie d’Oro della Vetreria Bormioli Rocco APS per discutere e deliberare 
il seguente ordine del giorno: 
 
1) Resoconto del Presidente 
2) Approvazione bilancio consuntivo 2023 e bilancio preventivo 2024 
3) Varie ed eventuali 
 
Sono presenti n. 104 soci di cui 11 soci per delega su un totale di 299 soci iscritti. Viene chiamato a 
fungere da presidente dell’assemblea la presidente Luciana Boschi, da Segretario la socia Cristina De 
Bernardis. 
Il presidente, accertata la regolare convocazione dell’assemblea e la presenza del numero legale dei soci 
dichiara aperta la riunione.  
 
Sul primo punto all’ordine del giorno prende la parola il Presidente che chiede di osservare un 
minuto di silenzio per i soci che non sono più tra noi e anche per la tragica situazione in Ucraina e Medio 
Oriente. 
Saluta tutti i presenti e li ringrazia per la partecipazione.  

intervento Luciana Boschi 
Buongiorno a tutti, a nome del nostro consiglio vi ringrazio della vostra partecipazione, è sempre un 
piacere condividere una giornata anche di ricordi degli anni passati insieme. 
Inoltre oggi è anche importante in quanto siete chiamati a votare per il rinnovo del Consiglio Direttivo 
che resterà in carica fino al 2026. Ogni volta cerchiamo di dare dei volti nuovi alla nostra associazione, 
non è facile, non avendo un’azienda alle spalle che ci permette di avere un ricambio generazionale, ma ci 
proviamo. 
Facendo ora una breve carrellata di quello che è stato per noi il 2023, posso dire che, a differenza di altri 
anni passati, è stato molto interessante. 
Purtroppo noi del Gruppo Medaglie d’Oro Bormioli non facciamo molte attività però cerchiamo di essere 
presenti ogni qualvolta se ne presenti l’occasione. 
Abbiamo partecipato a tutti gli incontro con i diversi Assessori che nel 2023 si sono presentati nel nostro 
quartiere per dar voce a quello che per noi rappresenta ancora, dopo 20 anni, il nostro progetto più 
importante e cioè la realizzazione del Museo del vetro. Sono stati tutti d’accordo nel dire che si deve 
realizzarlo…facile a dirsi più difficile a realizzarlo ma mai disperare! 
Proprio perché siamo coscienti che da soli non riusciremmo a portare a termine quanto progettato, in 
questi ultimi anni ci siamo coalizzati con gli Amici Biblioteca San Leonardo e insieme puntiamo alla 
realizzazione del progetto di un centro Socio-culturale e Museo del vetro nelle strutture dell’area Bormioli. 
Siamo convinti che insieme potremmo dare un volto nuovo al nostro quartiere “San Leonardo” e di 
togliergli di dosso l’etichetta di “bronx” della città. 
Importante evento, per noi molto positivo, è stato la “Festa di Quartiere” del settembre scorso 
organizzata dal Comune al quale abbiamo partecipato. Collocati nel cortile della parrocchia di San 
Leonardo, abbiamo esposto, oltre a oggetti e pannelli, il modello del forno 1 che ha destato grande 
entusiasmo in tutti, è stato realizzato un angolo di didattica per i bambini dove, con lo zucchero fuso e 
coloranti alimentari, è stato simulato il vetro con il quale i bimbi hanno creato dei mosaici variopinti, c’è 
stato inoltre un concerto con i violini del nostro socio e maestro liutaio Giorgio Giliotti e infine una piccola 
esposizione di quadri della pittrice Nicoletta Bagatti con la quale stiamo preparando un evento per 
quest’anno. 
A questo proposito voglio ricordare che, proprio partendo dalla Festa del Quartiere, si è cominciato a 
raccogliere le firme per una petizione da presentare al Consiglio Comunale al fine di favorire la 
realizzazione di un centro Socio-culturale e Museo del vetro come già accennato. Sono state raccolte le 
firme necessarie, oltre 1000, e nei giorni scorsi sono state depositate in Comune e siamo in attesa della 
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riunione del Consiglio Comunale in cui verrà discussa la petizione. Vi informeremo quando sarà per 
potervi assistere. 
Infine, per l’ormai tradizionale soggiorno di settembre, siamo stati in Calabria a Calalandrusa in provincia 
di Catanzaro e, vista la vicinanza, ci siamo recati a Reggio Calabria per vedere i famosi “Bronzi di Riace”. 
Il 1 di ottobre il nostro socio Alberto Biavati insieme al Dr. Giovanni Galli e gli architetti del Comune 
hanno accompagnato i visitatori in una passeggiata attraverso i luoghi dismessi, organizzata dal Comune 
di Parma nei luoghi strategici del PUG, all’interno dell’ex area Bormioli in un racconto di storie e aneddoti.  
In data il 27 ottobre scorso gli ABSL hanno organizzato presso Officine On/Off un incontro per parlare del 
nuovo PUG con l’impatto che avrà anche sul nostro quartiere. È stato molto importante in quanto si sono 
succeduti con i loro interventi, dei professionisti del comune, il rettore dell’università, assessora Invernizzi 
e dove si è deciso di proporre e proposto di presentare una osservazione al PUG che rafforzi la 
destinazione culturale degli edifici storici dell’ex area Bormioli prevedendo la presenza di insediamenti 
educativi e socio sanitari in tutta l’area. 
Anche quest’anno nel mese di dicembre, come di consueto, con la collaborazione del Gruppo Alpini di 
Corniglio è stata fatta presso il Centro Torri, con la direzione del centro commerciale che ha messo a 
disposizione gazebo e materie prime, una raccolta fondi offrendo il vin brulè ai passanti e il ricavato è 
andato all’associazione “Verso il Sereno” che presso l’Ospedale Maggiore si occupa di assistenza ai malati 
oncologici. 
Come vi ho accennato all’inizio quest’anno, nel 20esimo anniversario della chiusura della vetreria, 
realizzeremo 3 importanti eventi per ricordare quello che è stato per noi e per la città questo 
stabilimento. 
Il primo evento “Voci di Vetreria” si terrà il 22 marzo dove donne che hanno lavorato in vetreria 
racconteranno il loro ruolo e vicende all’interno della fabbrica. 
Il secondo evento “Carezze di Vetro” esattamente nei giorni 4-5-6 maggio quando si è chiusa 
definitivamente la vetreria, sarà una mostra tenuta dalla pittrice Nicoletta Bagatti, figlia di un ex 
dipendente Bormioli, si terrà all’interno dell’area Bormioli (concessa dalla proprietà) con un percorso che 
arriverà fino al forno 1. Noi collaboreremo esponendo accanto ai quadri la storia della vetreria, delle 
produzioni e degli edifici. 
Il terzo evento “Petronilla” il 25 maggio dove verrà rappresentato sotto forma teatrale il libro scritto da 
Cristina De Bernardi “Petronilla la forza del vetro”. Il libro e lo spettacolo vogliono contribuire a dare il 
giusto risalto a Petronilla Bormioli, fondatrice di una delle più famose vetrerie del mondo e anche a 
sottolineare quanto donne coraggiose e intraprendenti come lei abbiano contribuito a mutare il corso 
della storia. 
Sono tre eventi per non dimenticare .…. 
 
Passo la parola a Cristina che vi esporrà la situazione del Museo del vetro e tutto quello che faremo di 
nuovo per tener vivo il nostro progetto. 

intervento Cristina De Bernardis 
Buongiorno a tutti e ben ritrovati. 
La situazione per il momento è in stand by in quanto la proprietà, BRF Property, dopo l’aumento dei 
prezzi delle materie prime, ci aveva comunicato, durante un incontro in cui era presente anche 
l’Amministrazione Comunale, che essendo raddoppiato l’importo rispetto al preventivo ricevuto, non 
erano in grado di iniziare i lavori di messa in sicurezza del Museo. 
La volontà e l’impegno da parte di entrambi (proprietà e Comune) di sbloccare la situazione c’è e gli 
incontri fra di loro sono frequenti. 
Per quanto riguarda noi, stiamo monitorando la situazione e sollecitiamo spesso sia l’una che l’altro 
affinché si trovi al più presto una soluzione. 
Siamo anche favorevoli al cambio d’uso per l’intera area che consentirà alla proprietà di presentare un 
progetto fattibile e condiviso dal Comune. 
Vorrei sottolineare, per concludere, che tutti gli eventi che stiamo organizzando – e che comportano un 
enorme impegno di energie e tempo – sono finalizzati a tenere viva l’attenzione, anche dell’intera città, 
sul nostro progetto del Museo del Vetro. 
Infine la stretta collaborazione con gli Amici della Biblioteca San Leonardo e con le altre realtà associative 
(siamo anche membri del Tavolo per la riqualificazione di San Leonardo) ci permette di essere presenti 
nella vita quotidiana del Quartiere e di diffondere ad ampio raggio il nostro progetto. 
Vi invito a rendervi disponibili a dare una mano ai nostri Volontari impegnati su più fronti e a partecipare 
e a diffondere le belle iniziative in programma. 
 
Sul secondo punto all’ordine del giorno il Presidente passa la parola al ragionier Gardelli per 
relazionare sul bilancio consuntivo 2023 e bilancio preventivo 2024. 
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Intervento Rag. Giovanni Gardelli 
Come noto il nostro Statuto prevede che, in occasione dell’assemblea annuale, debba essere presentata 
una relazione relativa alla nostra situazione finanziaria. 
Bilancio consuntivo: 
Ricordo che il bilancio consuntivo al 31/12/2022 riportava una giacenza di € 27.476,63 che alla fine del 
2023 è risultata essere di € 31.724,77 con un incremento di € 4.248,14. 
I movimenti più significativi che ritengo di dover evidenziare soni i seguenti: 

- entrate quote tesseramento da n° 338 soci € 349,00 
- entrata da gratuità per soggiorno in Calabria con beneficio di € 778,00 
- entrata per accredito da AE quote 5x1000 nel mese di settembre rispettivamente di € 2336,01 per 

l’anno 2020, € 2011,64 per l’anno 2021 e nel mese di dicembre € 1855,14 per l’anno 2022 per un 
totale di € 6202,79. Queste quote dovranno essere utilizzate e rendicontate entro 12 mesi dalla data 
di ricezione. L’utile di bilancio è dovuto sostanzialmente a queste cifre ultimamente arrivate. 
Ringraziamo chi ci ha già sostenuto e chi vorrà farlo nell’imminente denuncia dei redditi. 

- nell’iniziativa di Natale 2023 è stata fatta una raccolta fondi con il “Vin Brulé” grazie ai coraggiosi 
soci – visto il clima – con partner Centro Torri e la collaborazione del Gruppo Alpini di Corniglio. I 
fondi raccolti sono stati donati a “Verso il Sereno” organizzazione di volontariato che si occupa di 
assistenza ai malati oncologici e famigliari dell’Ospedale di Parma. Celebreremo al termine 
dell’assemblea la cerimonia ufficiale di consegna dei fondi. 

 
Per quanto riguarda le uscite delle quali alcune erano ampiamente previste, altre ci hanno in qualche 
modo sorpreso: 
- Parma Infrastrutture ci ha richiesto l’affitto del locale che occupiamo con gli arretrati dal 2020 per gli 

importi rispettivamente di € 376,91 per il 1° trim. 2020 (abbuonati 3 trim), € 947,36 per l’anno 2021, € 
868,34 per l’anno 2022 e € 1048,79 per l’anno 2023. Queste spese previste sono state prontamente 
saldate. 

- la sorpresa imprevista è relativa alle TARI, l’imposta sui rifiuti, Sono arrivati gli arretrati dal 2018 al 
2022 per importi annuali (compresi interessi di mora) rispettivamente di € 199,00, € 197,00, € 194,00 e 
€ 209,72 e € 207,40. Questo a causa di errata informativa da parte del Comune in fase di sottoscrizione 
contratto d’affitto. Ora abbiamo provveduto ad attivare la TARI a nome dell’associazione e stiamo 
attendendo l’imposta per il 2023 e a seguire. 

- le altre spese di gestione dell’associazione (postali, bancarie, associative, ecc.) sono in linea con quelle 
degli anni precedenti.  

 
Informiamo che nel mese di giugno ‘23 il Consiglio ha deliberato, vista la giacenza sul c/c e al momento 
l’impossibilità di usufruirne, di investire una parte della giacenza acquistando un buono del tesoro 
poliennale della durata di 2 anni nella misura di € 20.000,00 con scadenza 15/06/2025 al tasso del 
3,40% lordo. Le somme sono garantite dallo Stato con cedole semestrali di € 297,50 di cui una è già 
stata incassata. Da evidenziare il fatto che la somma è riscuotibile in caso di necessità in qualsiasi 
momento. 
 
Il presidente chiede di approvare con alzata di mano il bilancio consuntivo 2023. 
Bilancio consuntivo è approvato all’unanimità 
 
 
Bilancio preventivo 2024 
Seguendo quanto fatto l’anno scorso e considerando quanto già anticipato dal Presidente per quanto 
riguarda le tre iniziative è stato predisposto un bilancio preventivo che ci consenta di raggiungere il 
pareggio di gestione (slide Preventivo).  
 
Il presidente chiede di approvare con alzata di mano il bilancio preventivo 2024. 
Il bilancio preventivo 2024 è approvato all’unanimità 
 
Il Presidente chiede all’assemblea se ci sono domande o quesiti da chiarire. Nulla da dire dai presenti. 
 
Si passa al terzo punto all’ordine del giorno con l’assegnazione di un attestato di benemerenza ai 
soci Medaglia d’Oro con graduatoria di anzianità + anni di lavoro più elevate. 
Il Segretario legge le motivazioni e il Presidente consegna le pergamene: 
 
CAPRETTI WALTER 
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Assunto in data 27.05.1963 come impiegato di Magazzino Prodotti Finiti. E’ rimasto nello stesso ufficio 
fino al raggiungimento dell’ottavo livello impiegatizio, all’inizio con la “gomma e matita” poi con la 
gestione computerizzata, fino al pensionamento dopo 37 anni di servizio. 
Medaglia d’Oro in data 11.05.1990 
Fine rapporto di lavoro 31.12.2001 
 
MENDOGNI LUISELLA 
Assunta il 03.06.1964 come segretaria del Direttore di Produzione. 
Nel 1977 diventa segretarie nella Direzione Generale dei vari Direttori che si sono avvicendati nella 
gestione dell’Azienda e del Gruppo fino al pensionamento avvenuto il 30.09.1999. 
Medaglia d'Oro Camera di Commercio di Parma per fedeltà al lavoro in data 22/02/1995. 
Medaglia d’oro in data 21.10.1989 
Fine rapporto di lavoro in data 30.09.1999 
 
PULLI ANGELO 
Assunto in data 08.06.1967  
Impiegato in ufficio Tecnico con la mansione di disegnatore edile progettista che ha svolto per i vari 
stabilimenti del Gruppo. Con l’acquisizione dello stabilimento di Fidenza ne ha seguito la trasformazione 
della produzione da quella precedente a quella attuale vetraria. 
Medaglia d’oro in data 07.11.1992 
Fine rapporto di lavoro 01.07.2001 
 
ROSATI FRANCO 
Assunto in data 15.06.1961 
Ha avuto diverse mansioni nel suo percorso lavorativo, ha iniziato come centralinista, passato poi 
all'ufficio personale come fattorino fino a divenire impiegato. Cessato il rapporto con la qualifica di 
Quadro cat. A (massimo livello) nel settore mano d'opera (operai/cat. speciali).  
Attivo nel sociale come cofondatore del centro sportivo aziendale. Per anni presidente della sezione 
tennis e calcio. Ha organizzato trasferte sportive all'estero (Jugoslavia, Germania e Francia), 
vicepresidente del Gruppo Anziani Medaglio d'Oro alla Presidenza del Sig. Eliseo Barazzoni. 
Medaglia d'Oro Camera di Commercio di Parma per fedeltà al lavoro in data 14/03/1993. 
Proposto dall'azienda come Maestro del Lavoro. 
Medaglia d’Oro in data 18.10.1986 
Fine rapporto di lavoro 31.03.1999 
 
Infine 
Consegna fondi raccolti con l’iniziativa di Natale ’23 a “VERSO IL SERENO ODV” organizzazione che si 
occupa di assistenza ai malati oncologici nell’Ospedale Maggiore di Parma e anche sostegno ai famigliari 
bisognosi.  
Invitiamo i rappresentanti di Verso il Sereno, del Gruppo Alpini di Corniglio e del Gruppo Medaglie d’Oro 
Bormioli per la consegna ufficiale della raccolta fondi e foto ricordo. 
 
Sul terzo punto all’ordine del giorno Il Presidente informa che martedì prossimo 18 marzo il 
comitato elettorale (composto dai soci Abati Claudio, Fattori Franco e Ferrari Ferruccio) provvederà allo 
scrutinio dei voti e consegnare al Consiglio Direttivo uscente il risultato delle votazioni. Verrà convocata 
Martedì 26 marzo 2024 una riunione con tutto il Consiglio dimissionario più gli eventuali nuovi eletti 
compresi nei primi 11 nominativi con più voti e, durante la riunione, verrà eletto il nuovo Consiglio 
Direttivo, assegnate le cariche e discussi eventuali punti all’ordine del giorno. Il verbale di detta riunione 
sarà allegato al presente verbale. 
 
Esauriti tutti i punti all’ordine del giorno e non avendo altri richiesto la parola, il Presidente dichiara 
chiusa la riunione e invita tutti ad accedere alla sala pranzo. 
 
il segretario                                          il presidente 
Cristina De Bernardis                               Luciana Boschi
       
 
 
 


